



Le fil d'AIMCP Loire



Site internet : <https://www.aimcp-loire.fr>

BULLETIN DE LIAISON DE L'AIMCP Loire—39, Avenue de Rochetaillée —42100 SAINT ÉTIENNE



Votre projet de vie et votre bien-être sont notre quotidien

N°38—Juin 2022



Sommaire



3 - Édito

Vie Associative

4/5 - Assemblée Générale

6/7 - organigramme associatif

8 - Grand Projet caritatif du Collectif du Cœur 42

RSO

9 - quête de déchets à l'IEM Les Combes de la Grange

10 - visite de déchèteries à l'IEM Les Combes de la Grange

11/12 - Biodiversité préservée à l'IEM La Grande Terre

13/14 - Manifestation couleur nature pour la villa

Établissements et Services

15 - foyer Les Alouettes - Journée du 1er mai

16 - foyer Les Alouettes - Ça Bouge et ça swingue

17 - foyer Les Alouettes - la Fête des voisins

18 - foyer Les Alouettes - après-midi chez Nadette

19/25 - foyer L'Olivier - ballades/sorties/ après midi détente

26 - ESAT/SA - formation SST

27 - ESAT/SAVS - Découverte de Baskin

28/29 - ESAT/SA - visite de balnéothérapie pour chevaux

30 - ESAT Monistrol - Vers d'autres Horizons

31 - ESAT Monistrol - Flower Friday

32 - ESAT Monistrol - Découverte

33 - CDP Henry's - A vos Claviers

34/38 - CDP Henry's - Composition des camps

39 - IEM Les Combes de la Grange - Noël

40 - IEM Les Combes de la Grange - Carnaval

41 - IEM Les Combes de la Grange - Semis

42 - IEM Les Combes de la Grange - ASSR 2

43 - IEM La Grande Terre - Instant de convivialité

44 - IEM La Grande Terre - Retour des camps

45 - IEM La Grande Terre - Bonne continuation Hélén

46/47 - Appels aux Bénévoles

Édito des co-présidents



Chers tous, usagers, parents, professionnels et amis,

Avant une pause estivale bien méritée par tous, nous voici dans la période de l'AG et des fêtes d'été, moments de convivialité associative bien agréables après cette trop longue période compliquée.

Notre Assemblée Générale annuelle a eu lieu ce 3 juin à l'ESAT de la Chauvetière à Saint Etienne. Nous remercions l'équipe pour son accueil et sa disponibilité. Nous remercions vivement les personnes présentes, parents, élus, représentants d'autres associations et partenaires même si nous regrettons qu'il n'y ait pas eu plus de parents, dans cette période où la mobilisation de tous est nécessaire et indispensable. Nous en profitons pour vous présenter brièvement le projet associatif que l'on a validé lors de cette AG 2022, dans la suite de ce fil info.

Ce moment permet à la fois de présenter la situation de l'association et les projets à venir, tout en renforçant les liens de convivialité et de militantisme associatif.

La vie associative reste riche en évènements notamment:

L'appel du 18 juin 2022 du Collectif du Cœur 42 à Méons où nous participons activement par le stand RSO, la présentation de matériels sportifs adaptés. A son grand regret, l'équipe de foot « les Intermilan du Spectacle » a dû déclarer forfait à cause de la canicule.

Les mardis de Saint Romain le Puy: le 26 juillet 2022 aura lieu une soirée concert au profit de l'AIMCP LOIRE : **nous vous y attendons nombreux!**

Les Forums des associations se tiendront le samedi 3 et dimanche 4 septembre 2022 à Saint-Etienne et le samedi matin 3 septembre 2022 à Veauche.

NOTEZ NOTRE JOURNEE SPORTIVE ET ASSOCIATIVE DU SAMEDI 17 SEPTEMBRE 2022: Championnat d'Europe de Joëlettes à Méons sur Saint-Etienne et la soirée concert, repas à l'Embarcadère de Saint-Just-Saint-Rambert ouverte à tous ! **INSCRIVEZ VOUS ET VENEZ NOMBREUX !!!**

La vie associative est marquée aussi par la restructuration du Foyer les Alouettes à Donzère avec pose de la première pierre tant attendue, le mercredi 22 juin.

L'ensemble de l'association reste mobilisé pour passer au mieux cette période de l'été qui s'annonce caniculaire, nous remercions les familles et les salariés pour leurs compréhensions et leurs investissements, nous pensons aux différents foyers.

Nous vous laissons à la lecture de ce numéro du fil de l'AIMCP Loire où l'actualité reste dense.
Les Co-présidents

Assemblée Générale

L'Assemblée Générale extraordinaire et l'Assemblée Générale ordinaire de l'AIMCP Loire se sont tenues le vendredi 3 juin 2022 à partir de 17h45 à l'ESAT, rue Edouard Martel à Saint Etienne.

Avant ces assemblées, nous avons pu rencontrer M. Yves PARTRAT, conseiller départemental de la Loire pour lui faire part de notre inquiétude sur la situation de nos structures et notamment du non versement, par le département, des revalorisations du SEGUR 2 et de LAFORCADE 1.

Lors de l'assemblée générale extraordinaire, deux projets importants ont pu être validés.

C'est le cas du nouveau règlement intérieur de l'AIMCP Loire et de son projet associatif de 2022 qui permet de fédérer parents et professionnels autour d'objectifs partagés au service des bénéficiaires qui fréquentent nos établissements et services. A ce titre, la démarche de responsabilité sociétale des organisations RSO, reconnue par la labellisation Lucie ISO 26000 en juillet 2019 à renouveler en 2022, est confirmée privilégiant le développement personnel avec une accélération de la pédagogie à la vie autonome PéVA ainsi que le respect de toute personne, de son environnement et du lien social.

Le deuxième projet concerne l'acquisition d'un bâtiment par l'AIMCP Loire pour une valeur de 500 000 €. Ce bâtiment, de plain-pied, devrait accueillir notre internat de la Rivière remplaçant l'internat de la Pranière transformé en hébergement pour 7 personnes ainsi que quatre places d'hébergement dans le cadre de la PéVA faisant partie de la plate-forme de l'habitat inclusif.

Enfin, un nouvel administrateur nous rejoint, il s'agit de Marc Van Audenhaege ancien médecin de Monistrol qui s'occupe de l'association Ovive.

L'assemblée générale ordinaire débute à 18h05 par la présentation suivie de l'approbation des rapports moraux de la présidence et du directeur général pour l'année 2021.

C'est Maryse Barlet, présidente jusqu'à l'Assemblée Générale du 9 octobre 2021, qui débute cette présentation pour un début d'année marqué par le covid-19 mais qui permettra la renaissance de la vie associative, après l'été, avec les accueils des familles dans les établissements, le congrès de la fédération de la paralysie cérébrale France à Annecy le 30 septembre et la soirée EGGS organisée par le réseau d'entreprise de l'Est stéphanois ESTER et soutenu par la fondation Despinasse ainsi que la journée sportive et caritative organisée par le collectif du cœur 42 qui déboucheront sur des dons importants pour l'AIMCP. La remise des insignes de chevalier de l'ordre national de la légion d'honneur à notre présidente donneur Maryse Barlet par Mme Sophie Cluzel, la secrétaire d'état chargée des personnes handicapées, le 26 novembre 2021, marque la fin d'une année singulière pour notre association.

Sur le plan de la gestion, les négociations pour notre contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens (CPOM) qui entrera en application début 2022 ont fortement mobilisé nos équipes. Les deux établissements de l'association Ovive de Monistrol-Sur-Loire, ESAT et foyer Myriam, nous ont rejoints en janvier 2021. Le projet de l'école de la vie autonome PéVA s'est développé avec deux projets autour de l'habitat inclusif : un immeuble inclusif et participatif de la rue Chomier à Saint-Etienne co-porté par le toit forézien et le projet d'habitat inclusif à Donzère dénommé la villa des portes de Provence jouxtant le foyer des Alouettes actuellement en reconstruction. D'autre part, une équipe mobile d'appui à la scolarité en milieu ordinaire EMAS a pu se développer à partir de la Grande Terre. Une nouvelle SCIC appelée la coopérative d'intérim médical et social COOPIMS a débuté début 2021 à la place de Médicoop-42. Initié en 2021, l'aboutissement du dossier informatisé de l'usager et la création d'un poste de conseiller départemental en transition énergétique (CTEE) devaient aboutir en 2022.

D'autre part, le fait de s'acquitter d'une cotisation est un acte militant très important qui correspond à un soutien financier mais aussi qui renforce le poids de l'association et augmente sa crédibilité.

Appel à un mouvement de manifestation commun avec d'autres associations le 28 juin 2022.

Rappel des rencontres associatives et APPEL aux bénévoles - voir p 46 et p 47 de ce fil info :

« Mardi de St Romain le Puy » 26 juillet, Forums des associations 3-4 septembre, Championnat d'Europe de Joëlettes et Repas associatif le samedi 17 septembre.

Fin AG à 20h40 autour d'un buffet.

Les Co-présidents



Organigramme 2022/2023 du Bureau et



CO-PRÉSIDENTE
AGNÈS MATUSSIÈRE
STÉPHANE CUÉRQ



Tahar MOHAMADI
Délégué à l'IEM "La Grande Terre" -
internat "La Petite Terre"

Juliette FREYCEON
Déléguée à l'IEM « Les Combes de la Grange »-
internat "La Pranière" et SESSAD

Bernadette ROUCHOUZE
Déléguée au CDP "Henry's"



Sandrine AYRAL
Adjointe à l'IEM "La Grande Terre" -
internat "La Petite Terre"

Marie Claude NUTTIN
Adjointe à l'IEM " Les Combes de
la Grange " internat " La Pranière
" et SESSAD

Murielle JAC
Adjointe au CDP "Henry's"



Vie Associative

du Conseil d'Administration

COMMISSIONS ASSOCIATIVES

Stratégie et développement/Projet associatif : Les membres du Bureau, Philippe Pautet, Claire Besson, Anne Viallon

Embauche : les Co Présidents, Claire Besson

Vie associative (accueil et animation): Claire Besson (responsable) , les Co Présidents, Philippe Pautet, Juliette Freyценon, Bernadette Rouchouze, Anne Viallon

Communication/ SI/fil Info : Les Co-Présidents (responsable), Philippe Pautet, Claire Besson, Fabienne Ebondza, Juliette Freyценon

RSO: Stéphane Cuerq (Responsable), Agnès Matussière, Tahar Mohamadi ,Philippe Pautet, , Bernadette Rouchouze

Finances: les Co-Présidents, Christophe Gonthier, Alain Chanteloube, Marie-Claude Nuttin, Roger Querat, Marc Van Audenhaege

Christophe GONTHIER
Délégué à l'ESAT/SA

Claire BESSON
Déléguée au SAVS

Anne VIALLO
Délégué au Foyer "l'Olivier"

Jacques GILLEROND
Délégué au Foyer
"Les Alouettes"

Alain CHANTELOUBE
Délégué ESAT Monistrol/Loire et
"Foyer Myriam "



Claire BESSON
Adjointe à l'ESAT/SA

Michèle FALQUE
Adjointe au SAVS et au
foyer "Les Alouettes"

Fabienne EBONDZA
Adjointe au Foyer
"l'Olivier"

Roger QUERAT
Administrateur Polyvalent

Marc VAN AUDENHAEGE
Adjoint ESAT Monistrol/Loire
et "Foyer Myriam "



Grand projet caritatif organisé par le collectif du cœur 42



Dans la continuité de notre 1^{ère} participation au grand Projet caritatif organisé par le Collectif du Cœur 42, nous avons été présents à nouveau ce 18 juin pour aider au bon déroulé et tenir nos deux stands.

Le Collectif du Cœur 42, présidé par Mickaël Fleur, est une association venant en aide aux associations du territoire.

Nous avons coanimé :

Le campus handicap, avec Handi-Sport, Voir Ensemble, et St Chamond Handball Pays du Gier. Nous avons fait découvrir le plaisir de la balade en Joëlette et montré la possibilité de skier grâce au fauteuil-ski

Le campus Environnement, avec la fondation Terre d'initiatives Solidaires. Un atelier ludique a permis d'apprendre le tri sélectif. L'ESAT de la Chauvetière a présenté son Atelier Ruche, avec dégustation de miel. Notre atelier RSO a proposé 3 activités : un relais poubelle de tri sélectif, une sensibilisation au partage mondial, et un Chamboule Tout.

L'équipe de football de Monistrol n'a pas pu venir pour bonifier la coupe reçue l'an dernier, et faire honneur à son nouvel équipement vestimentaire. En effet, par mesure de sécurité, il a été jugé préférable qu'elle ne vienne pas suer sur les terrains sous cette trop forte chaleur. Ne doutons pas qu'elle sera encore plus affûtée lors de la prochaine édition !

Un grand merci à tous ceux qui ont prêté main forte à la bonne tenue de nos stands. Journée passée dans la bonne humeur malgré l'intense chaleur, qui n'a pas fait se déplacer beaucoup de public.

La commission des sports



RSO



IEM Les Combes de la Grange



Le groupe Agir pour l'environnement est allé à la quête des Déchets le mardi 30 mars dans le quartier de l'IEM. Nous avons tout de même ramassé 2 sacs de 30 litres de déchets photo cette expérience nous a tout de même choqués de voir autant de déchets au sol.



Quentin, Thibault, Halé,
Olivier, Jodie et Fanny

Cette année nous avons organisé plusieurs sorties dans le cadre de notre activité « Agir pour l'environnement ».

Nous avons commencé tout d'abord par la déchèterie de La Ricamarie. Nous avons été accueillis par un responsable du site qui nous a expliqué les différentes bennes en nous expliquant leur utilisation.

Suite à cette visite, on nous a conseillé d'aller visiter le site d'enfouissement de Roche La Molière.

Nous nous sommes rendus à Roche la Molière le 31Mai.

Nous avons découvert une grande quantité de déchets ménagers mais aussi industriels.

Des compacteurs de chantier sont là pour écraser les déchets qui sont ensuite enfouis sous terre.

Nous avons été scandalisés de voir autant de déchets !!!

Nous vous invitons à aller vivre cette expérience riche en émotions qui vous sensibilisera à la pollution.

Cette visite est ouverte uniquement aux collectivités et elle est gratuite.



« Agir pour l'environnement »

Quentin, Olivier, Halé, Thilbaut avec Jodie et Fanny



Biodiversité préservée !



L'IEM La Grande Terre a signé une charte d'engagements avec La Ligue de Protection des Oiseaux pour les trois prochaines années afin de devenir refuge LPO*. Merci à notre collègue Angélique Tourrette de l'IEM LCLG pour nous avoir mis en lien avec l'association.

Fort de tout ce que Richard a déjà mis en place et qui correspond pleinement aux engagements de la LPO: créer un environnement sain sans produits chimiques, protégeant la santé de tous, créer des zones refuge pour la biodiversité (aider les oiseaux en hiver, créer des sites de nidification ou de reproduction, planter des espèces indigènes). Nous avons trouvé naturel de nous engager dans ce projet pédagogique d'éducation à l'environnement.

Des projets pédagogiques autour de la préservation de la biodiversité et de l'environnement se sont déjà déroulés tout au long de l'année et d'autres sont à venir pour la prochaine rentrée.



* La LPO est une association créée en 1912, reconnue d'utilité publique et dotée de 59 000 adhérents. Elle agit pour la protection des oiseaux, la faune sauvage, la Nature et l'Homme, et lutte contre le déclin de la biodiversité par la connaissance, la protection, l'éducation et la mobilisation. Le programme national des Refuges LPO a été créé en 1921, pour protéger la Nature de proximité. Plus d'informations sur lpo.fr

Biodiversité préservée !

Quelques exemples de beaux projets développés cette année:

Le groupe Jardin !

Il se déroule tous les mardis avec l'ensemble des enfants du groupe des cadets.

Au delà de l'idée initiale de créer un petit potager, de nombreuses réalisations ont eu lieu en rapport avec le projet de la LPO:

fabrication de boules à graisse pour les oiseaux cet hiver, réalisation d'un hôtel à insectes, de refuge...



Dans le groupe des grands c'est la préservation des abeilles et autres insectes qui a été au cœur d'un projet ludique de réalisation de bombes à graines. Une bombe à graines lancée, c'est donner un peu plus de place à la biodiversité !



Manifestation Couleur Nature

Le samedi 14 mai, Les co-colocataires de la Villa se sont rendus à Andrézieux, au château de Bouthéon pour participer à la manifestation Couleur Nature, qui offrait un accès ludique aux enjeux du développement durable, avec de nombreux stands, jeux, ateliers et animations proposés tout au long de l'après-midi.

Entre autres, nous avons pu participer à la plantation de graines de pastèque, à la création de fleurs en papier journal recyclé, à des jeux autour de la pêche... Nous avons également eu la chance d'assister au spectacle « L'odyssée du vent », nous avons été impressionnés par le défilé aérien de magnifiques cerfs-volants de toutes les tailles de toutes les couleurs et toutes les formes...

Nous avons débuté ce bel après-midi par un pique-nique dans un joli petit parc à côté du château et l'avons terminé en appréciant une bonne glace pour nous rafraîchir !

Les Colocataires de la Villa.





Journée du 1^{er} mai



Calca photo par



C'est avec un grand plaisir que les résidents du foyer des Alouettes ont accueilli à la salle « Josette Roche » les parents et familles pour un après-midi convivial autour d'un goûter.

Temps d'échanges différent du quotidien qui a été très apprécié de tous ainsi que de l'équipe éducative qui est à l'initiative de ce projet.

Rachida a eu la surprise de voir sa maman , son frère et sa belle-sœur, qui n'ont pas hésité à prendre la route pour y participer.

Nathalie Karen

Ca bouge et ça swingue au foyer les Alouettes

Le 3 mai tous les résidents sont allés voir la compagnie « Trabucco » qui a présenté sa nouvelle comédie musicale « Y 'A DE LA JOIE ».

Une jolie histoire pleine d'humour plongée dans l'univers de la France sous l'Occupation.

Cette comédie reprend des grands standards de la chanson française tels que : « un autre monde » de Téléphone, « Quand je vois tes yeux » de Dany Brillant ou encore « le Rire du sergent » de Michel Sardou.

Nous avons tous apprécié le spectacle et nous espérons voir le prochain en janvier 2023.

Nous avons pu voir cette comédie musicale au train théâtre de Bourg Les Valence grâce à un don de l'ADIMC26 et à l'argent récolté lors de la fête des résidents en septembre 2021.

Merci à tous.

Valérie POMARES, AES, Chargée de l'animation et l'ensemble des résidents

